

Madison den 22. Nov. 1935

lieber Karl!

Ich habe dir folgendes Antigen zu übertragen. Wie du weißt wollten wir die Reihe christologischer Vorträge, die in der Thol. Arbeitsgemeinschaft gehalten worden sind, bei Hinrichs als Buch herausgeben. Nun da die in Betracht fallenden Stücke auf etwa 2 Romaten bei Hinrichs liegen, teilt mir der Verlag mit, dass sie es in der gegenwärtigen „Sofez“ doch finanziell nicht wagen, das Buch herauszugeben.

Nun sind einige Vorträge darunter, um die es einfach schade wäre, wenn sie nicht veröffentlicht würden. Es sind dies:

Gangler, „Das Christusjudentum des Johannes evangelii“
Gile, „Weg und Bedeutung der altkirchlichen
Christologie“
Wolf, „Die Christusverkündigung bei Luther“.

Ich möchte dich nun fragen: könntest du diese drei Stücke nicht als Heft der Thol. Leitung erheben lassen? Ihre Schuma hat diese Möglichkeiten in Bern Gile und Gangler vorgelegt und sie um ihre allfällige Einwilligung gefragt. Beide waren, falls du sie nicht

aus emfessionellen Gründen zurückweisen wirdet, mit
dieser Lösung sehr einverstanden. Ich nehme an, die von
ihnen geäußerte Besorgnis dürfte bei dir kaum eine
entscheidende Rolle spielen. Ob der sonstige Kinderwün-
gen hast weiß ich nicht.

Zuerst lasse ich mir die Manuskripte aus dup-
pig für dich kommen. Ich würde dir sie sofort für Einsicht
schenken wenn du unverbindlich auf den Gedanken ein-
treten willst. Vor einer allfälligen Freigabe müsstest
du beide und ein Weniges davon ansehen.

Hofft wußt noch nicht so an der Hinrichischen Abrege-
lung er hätte vor dem Druck noch etwas einzutun.

Ich freue mich daran, dass die 3 Arbeiten einem
Puzzal finden werden und ich würde auch denken,
dass das in ihnen unvermeidliche Verstreichen der
gelehrten Fundierung für den Leserkreis der "Theol.
Leistung" im Ganzen doch kein Hindernis sein
würde. Willst du mir also vorläufig berichten,
ob ich dir die 3 Arbeiten für Einsicht erhalten soll.

Die 3 übrigen Beiträge können wir ohne grosse Schwierig-
keiten lassen. Schmidts Vortrag über "Das Unchristi-
sche in den Sympathikum" ist s. f. im Korallen-
blatt erschienen. Er ist sehr liesslich auch noch zu
durchschlagen. Dominici über "die Unchristi-
kundigung bei Leibniz" war eine verknüpfte Wiedergabe

um den, was er ausführlicher in seinem Buche trachte.
Und Kultmanns Beitrag über „Jesus und Paulus“ war
doch etwas ein Lückenthusius für den Beitrag von Schrank,
den du j. fl. angehört hast.

Wir haben durch Kli. um deinen Besuch in Bern ge-
holt. Kli. wird dir wohl auch erzählt haben, um den ihm
begegneten Ereignissen in seinem Kabinett auf
dem Tschentenberg. Er muss sich doch sehr früh nach
einer sehr robuste Welt hinüberhoffen.

Kunstler, du möchtest nicht in kirchlich nehmen, auch
einmal in Radolfzell prägen?

Ich bin noch etwas in ukonkretischem Zustand, habe
aber die unvermeidliche Tätigkeit wieder aufgenommen.

Sei gegrüßt ehr täglich ist ein Glück

Hein

Fischer